

EDITORIAL

8944

La decisión de Leonardo Boff

Leonardo Boff, uno de los representantes más destacados del pensamiento católico y tiene sostenedor de la llamada "teología de la liberación", ha hecho pública su decisión de abandonar la orden franciscana a la que pertenecía y, por consiguiente, a su condición de sacerdote. Pero, él mismo se encarga de aclarar: "Dejo el ministerio presbiteral, pero no la Iglesia. Me aparto de la Orden Franciscana, pero no del sueno tierno y fraterno de San Francisco de Asís. Continuaré siendo siempre testigo de matriz católica y ecuménica, a partir de los pobres, contra su pobreza y en favor de su liberación".

En esas breves y concisas frases parece estar resumida la razón y el sentimiento que animaron a tan distinguido católico a desvincularse en el lado de los pobres y los desamparados -los preferidos de Jesús- y para mantenerse en la misma posición, pero como él mismo lo dice, ahora "desde otra misión".

"¿Qué motivo puede llevar a un hombre con un compromiso tan fuerte con su fe a dejar 'la vida religiosa'? ¿Qué situaciones y circunstancias lo puden colgar en tan dramática decisión?" Afirma Boff: "La sensación que tengo es que llegué delante de un muro. No puedo avanzar más. Retroceder significaría sacrificar la propia dignidad y renunciar a una felicidad de tantos años". Esas es su respuesta después de encarar las múltiples dificultades que debió enfrentar ante las sanciones, adversidades y limitaciones que le impuso la jerarquía romana de la Iglesia.

Su mensaje, en todo caso, no es de desaliento. Al contrario. Dice, al

concluir su carta dirigida "a sus compañeros de camino y esperanza": "Que este gesto mio no los desanime en la lucha por una sociedad donde sea menos difícil la colaboración y la solidaridad, pues a eso nos convoca la plática de Jesús y el entusiasmo del Espíritu. Ayudemos a la Iglesia institucional a ser más evangélica, compasiva, humana y comprometida con la libertad y la liberación de los hijos e hijas de Dios..."

Es importante hacer el esfuerzo por comprender la grandeza de la decisión y el dolor que significa adoptarla, acompañada del firme propósito de seguir siendo fiel a un claro compromiso con valores fundamentales del pensamiento del cual su protagonista es seguidor. Por eso mismo, es necesario tener respeto por esa actitud valiente y decidida, aun cuando no se comparta o se tenga discrepancia con su postura ideológica.

Por otra parte, una decisión de esta envergadura tomada por un personaje de tanta importancia va a tener repercusiones trascendentales en el campo de quienes adhieren al cristianismo. Sin ir más lejos, en este momento se prepara la Cuarta Conferencia del Episcopado Latinoamericano, en donde las líneas de pensamiento que se debaten dentro de ese amplio encuentro se enfrenrarán -es de esperar- "internalmente, y que sus conclusiones vayan en beneficio de aquéllos con los cuales el cristianismo tiene su principal compromiso: con los pobres y los humildes. Esas podrían ser una consecuencia positiva de un gesto que debiera recordar muchas conciencias.

La Decisión de Leonardo Boff [artículo].**Libros y documentos****FECHA DE PUBLICACIÓN**

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La Decisión de Leonardo Boff [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN[Biblioteca Nacional Digital](#)**INSTITUCIÓN**[Biblioteca Nacional](#)**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile